

Jeudi 18 septembre 2014, 20H, salle municipale des « eaux et forêts » 113, Bd du Fier Annecy L'AFPS74 en partenariat avec le CCFD, Pax Christi et Librinfo, organisent une rencontre avec Firyal, une palestinienne chrétienne de Cisjordanie, professeure d'histoire à Ramallah.

PROJET DE VOYAGE en FRANCE pour FIRYAL

Je souhaite par ce court texte vous présenter Firyal :

Elle est originaire de Taybed, et vit toujours dans son village qui a la particularité d'être peuplé que de chrétiens palestiniens.

Elle était jeune étudiante en Algérie en 1967 pour devenir prof d'histoire. Suite à la guerre des 6 jours, elle ne peut rentrer en Palestine, parce qu'elle n'était pas présente lors du recensement de la population par les FIO. Elle rentre en 1987, mais en visite à Jérusalem chez une amie, elle est victime d'un attentat avec l'explosion de la maison voisine, elle est blessée à la face et perd un œil, découvrant qu'elle a étudié en Algérie, l'armée israélienne la torture durant des mois pensant avoir à faire à l'auteur de l'attentat, elle est libérée lors de l'échange de prisonniers.

En 1981 elle vient en France se faire soigner par l'Association Médicale France Palestine durant 18 mois elle subit plusieurs interventions pour lui refaire un visage correct.

Sur sa carte de séjour délivré par la mairie de Paris, elle refuse la nationalité de jordanienne ou d'israélienne, elle se présente comme palestinienne et même cananéenne.

Durant cette période elle passe un DEA, sur le sujet « les mouvement migratoire et les conséquences en Cisjordanie : le cas de Ramallah » avec le professeur André Bronant (Elle a mis 6 mois pour faire accepter le sujet par les enseignants).

De retour en Palestine, elle se marie avec un homme du village, comme il a vécu des années au Chili chez un oncle, il a perdu l'identité palestinienne et est obligé de vivre un mois à Taybed et une semaine en Jordanie. Ils ont une fille qui à vingt ans aujourd'hui.

Dans les années 90, suite à une attaque des FIO dans le village, son mari est blessé et meurt après 3 jours d'agonie par manque de soin, l'armée refusant son envoi dans un hôpital.

Depuis elle vit avec le souvenir de ses douleurs mais reste une militante et une battante, elle enseigne l'histoire à Ramallah, elle a vécu les constructions des colonies autour de Ramallah et les entraves à la vie des paysans en Palestine.

Elle est présidente de l'association des femmes de son village.

Dominique CHEDEMOIS
Afps

